
Anfragen und Anregungen aus dem öffentlichen Teil d er Ortsratssitzung Engter vom 
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TOP  5 Einwohnerfragestunde   
 
Von einer Anliegerin der Venner Straße 19 kommt die Bitte auf eine 
Geschwindigkeitsbeschränkung auf Tempo 30 km/h für die Venner Straße. Die Anliegerin 
ist als Reittherapeutin tätig und bietet dort unter anderem therapeutisches Reiten für 
behinderte Kinder an. Dort wird oftmals erheblich zu schnell gefahren und es entstanden 
immer wieder gefährliche Situationen insbesondere im Umgang mit den genutzten 
Ponys.  
 
In diesem Zusammenhang verweist ESTR Willems  auf  die Verkehrskommission und 
verspricht eine Antwort  der Verwaltung  zu einer der nächsten Sitzungen des Ortsrates 
Engter 
 
Antwort durch Herrn Otte vom Fachbereich 2:  
Der Punkt wird in einer der nächsten Verkehrsschauen thematisiert.  
Sobald ein Ergebnis vorliegt, erhält der Ortsrat Engter Kenntnis darüber. 
 
 

 

               
TOP 9         Anfragen und Anregungen 
 
ORM Tepe fragt nach dem aktuellen Stand der Kläranlage der Firma Leiber. Es war eine 
Vergrößerung der Kläranlage angedacht. ORM Tepe schildert in diesem Zusammenhang ihre 
Beobachtung, dass bereits mehrfach ein größeres Güllefass in Richtung Wallenhorst 
transportiert wurde. Wird das Abwasser also aktuell nach Wallenhorst gebracht?  
 
Antwort durch Herrn Schulte vom Abwasserbeseitigungsbetrieb: Hier hat die Firma 
Leiber ihr Verarbeitungskonzept neu überprüft. Es wurde dabei festgestellt, dass die im Jahr 
2018 angegebenen Abwassermengen nicht stimmen. Vielmehr geht man dort jetzt von 
deutlich geringerem Abwasseranfall aus.  
 
In diesem Zusammenhang findet Mitte Juli ein Gespräch statt. Danach wird die Firma Leiber 
auch etwas über die erforderliche Größe der Betriebskläranlage sowie das Verfahren sagen 
können. Zur Zeit betreibt die Firma Leiber eine Flotationsanlage. Das hier anfallende 
Schmutzwasser wird zur Kläranlage Bramsche gefördert und dort weiter gereinigt. 
 
Ob die Firma Leiber Produkte aus Teilströmen oder Abwasserteile zu einer anderen 
Kläranlage bringt bzw. anderweitig entsorgt kann von hier nicht beantwortet werden. 
Da sollte man bei der Firma Leiber direkt anfragen. 
 
 
 
 
 
 
 
 



ORM Kreinest möchte von der Verwaltung wissen, ob es erlaubt ist, dass am Eicker Weg 
LKW vor und hinter der Brücke stehen und teilweise die Fahrbahn blockieren, so dass ein 
Ausweichen für den PKW-Verkehr erschwert wird. 
 
Antwort durch Herrn Otte vom Fachbereich 2:  
Die genannte Problematik ist hier bekannt und wurde bereits im Rahmen von Verkehrs-
kontrollen überprüft. Bis dato konnte jedoch kein straßenverkehrsrechtlicher bzw. 
bauordnungsrechtlicher Verstoß festgestellt werden.   
 
 
ORM Stehr schildert, dass an den Wochenenden im still gelegten Bereich der Venner Straße 
(Sackgasse) verstärkt bis zu 8 oder 9 LKW abgestellt werden. Daher die Frage, ob es sich 
hierbei um eine legale Parkfläche handelt.  
 
Antwort durch Herrn Otte vom Fachbereich 2:  
Ein Parkverstoß gem. § 12 StVO ist hier nicht ersichtlich.  
 


